

# DOMINIO OBRIGA

Año X

Ciudad Rodrigo 16 de Abril de 1933

Núm. 560

## Domingo de Resurrección

Llegamos al día de la Resurrección. La Iglesia lanza el grito, que recoge una tradición de veinte siglos: «Surrexit Dominus vere», «es cierto que el Señor ha resucitado».

Pinard de la Boullaye ha podido hacer al mundo contemporáneo una invitación apremiante al cotejo de la permanencia de la fe católica en una misma doctrina a través de los tiempos, con las variaciones del Zoroastrismo y del Budismo, las grandes religiones seculares del Oriente. Y esta permanencia es incomparablemente más maravillosa al tratarse de un milagro y profecía tan estupendo como la resurrección del cuerpo de Cristo a la vida.

Quien haya visto al ingenio agudísimo de Harnack revolverse entre suposiciones gratuitas, que los primeros enemigos de la Iglesia utilizaron ya en sus ataques y los Santos Padres pulverizaron con sus razones, puede llegar a la conclusión, que San Pablo apuntó, cuando predicaba la resurrección como la base fundamental sobre la que descansa toda la doctrina de la fe.

Por encima de todas las cavilaciones de quienes, como el racionalista alemán, se ven constreñidos a admitir los textos para desvirtuarlos después con sus interpretaciones gratuitas y rebuscadas, queda a la historia el testimonio de Ignacio de Antioquía, que, en la epístola a los fieles de Esmirna, no sabe salir del tema de la resurrección del Señor, repitiendo de varias maneras e insistiendo en que fué un hecho real y no aparente.

«Sé y creo—dice—que Cristo, después de resucitado, tiene todavía carne verdadera. Y cuando se llegó a Pedro y a sus compañeros, dijoles: «Cogedme y tocadme y ved que no soy un espíritu sino cuerpo». Y en el acto le tocaron y creyeron. Y por esto despreciaron la muerte, o mejor dicho, hicieron superiores a la muerte».

Todo el Calendario Cristiano se orientó, teniendo por base el hecho de la resurrección. La fiesta del Domingo de Resurrección es hoy la fiesta más solemne de la liturgia católica. En los primeros siglos de la Iglesia, en los que eran tan frecuentes las ceremonias del bautismo de adultos, el día de la Pascua de Resurrección señala-

ba la primera fecha en que los catecúmenos, que habían recibido el bautismo la noche del sábado, asistían a la misa, que muy de mañana celebraba el Obispo.

Las blancas vestiduras, representativas de la gracia bautismal, distinguían durante esta semana de Resurrección a los nuevos candidatos entre la multitud de los fieles.

¡Qué hondo significado contienen todas estas ceremonias, que nuestro pueblo apenas entiende, constituyendo para él rito largo y fastidioso lo que debiera ser medio fácil por el que el hombre todo se sublima hasta la conversación con Dios!

Los primeros cristianos conocían a fondo las ceremonias sagradas. Hasta los nombres con que se designaban los ritos hablaban a su entendimiento. Así, llaman al bautismo «iluminación», «reconciliación», «palingenesia» o «nuevo nacimiento»; hacían larga instrucción a los catecúmenos y dividían en muchos días las diversas ceremonias, que comenzaban por permane-

cer el postulante a la puerta de la Asamblea Cristiana cuando tenía lugar la celebración de los misterios, por la fórmula de renunciar al mundo, a sus pompas y a sus ángeles y prepararse inmediatamente con ayunos y penitencias el que bautiza y el bautizando, para que, en lo humano, pudiera tenerse garantía de que el nuevo cristiano no volverá a mancharse con pecados después del bautismo, ya que, según la expresión de San Pablo, la Iglesia es una reunión de santos.

En el prólogo de su interesante obra «Antimoderne», estampaba Jacques Maritain estos sentimientos que insistentemente recordamos al volver los ojos a la vida fecunda de la primitiva Iglesia.

«Una vez que la luz de Cristo se hubo levantado en mi corazón, me pareció más conveniente abandonar las investigaciones de la sabiduría de los hombres, cuya vanidad había podido apreciar en sus representantes más modernos y dedicarme a vivir en paz y reposo de espíritu: los santos me interesaban más que los filósofos».

Indudablemente que estas palabras contienen toda la vehemencia de un

corazón neófito que, tras de las fineblas, aprecia la grandeza y suavidad de la luz de la fe, que ilumina sin cegar, y marcan una orientación, más que una regla precisa, que haya de guardarse hasta en sus más mínimos detalles. La obra filosófica de Maritain nos lo indica.

Pero es cierto que, si la luz de la doctrina de Cristo se levantara también en nuestros corazones, nos interesarían más las verdades de la fe, «que engendran paz superior a todo sentido».

Entonces nos prepararíamos a celebrar la Pascua como Verkade, el pintor holandés, y Ballín, el danés, la celebraban: «Como verdaderos cristianos».

Y la resurrección de Cristo marcaría también la hora de nuestra resurrección.

### DE POLÍTICA

## Los nuevos modos

Se ha puesto en boga, para justificar cualquier acto contrario a las normas éticas y jurídicas, que hasta ahora se tenían como fundamentales y básicas, la conocida frase: estos son nuevos modos, estamos en período revolucionario y, por lo tanto, no nos pidais explicaciones que pretendan encajar nuestros actos en los antiguos moldes: son estos muy estrechos y no puerden contener las modernas tendencias.

Como se ve, este sistema es, por lo menos, muy cómodo, porque sirve, admirablemente, para llevar a la práctica las propias ideas, sin que los adversarios puedan quejarse de nuestra actuación. ¿Que hace falta suspender un periódico? Se invoca a la revolución. ¿Que no conviene la libre propaganda oral de determinado sector político? Pues los nuevos modos permiten suspender mítines o dejar que se interrumpan impunemente. Y así con todo lo demás, es decir, que prácticamente, los adversarios de los gobernantes, sean estos de la ideología que fuesen, pues hablamos sin referirnos a nación determinada, se hallan atados de pies y manos, sin que puedan invocar a su favor un principio o una norma, porque, lo que hoy encuadra bien en un *nuevo modo*, mañana ya no sirve.

Pero, en multitud de ocasiones, lo



LA RESURRECCION



mejor es enemigo de lo bueno, y lo que hoy nos parece admirable, puede sernos altamente nocivo en el día de mañana. Demos la vuelta a la tortilla, como vulgarmente se dice: que ocupen el poder otros partidos distintos de los que primeramente lo usufructuaron. Pónganse los nuevos gobernantes a cumplir su cometido al amparo del conocido sistema de los *nuevos modos*. ¿Qué podrán objetar entonces los antiguos rectores de la cosa pública? Si les suspenden los periódicos, si los encarcelan, si les impiden hacer propagandas ¿tendrán derecho a protestar? Se les contestará con la sabida cantinela: son los nuevos modos, no os asustéis: es otra revolución...

Lo que realmente se esconde tras tan inconsistente alegato, es la carencia de unos principios firmes y definidos de gobierno, o tal vez, la ausencia de normas morales de absoluta universalidad y de probada eficacia que puedan servir para todos, írios y troyanos. Es que se desconfía de la vitalidad de las propias convicciones y se acude, para sustentarlas, a razones externas a las convicciones mismas. Frecuentemente, ese modo de pensar puede ocultar un mal contenido encono, un deseo de venganza, una mortificación al adversario, aunque no se encuentre en él un motivo claro de responsabilidad.

Sea lo que fuere, es ese un pésimo sistema de gobierno que a la larga trae el fracaso más rotundo a los que lo practican, porque la masa popular, que en momentos determinados siente placer en las persecuciones, pasados los primeros hervores, se hastía de los regímenes de excepción y vuelve la espalda a los que primero aplaudió: no en vano la justicia es una virtud muy querida del pueblo; pero la persecución, venga de donde venga, le irrita porque tiene su corazón de oro, propicio siempre a salir en defensa del perseguido.

Así sucedió en la época de la dictadura, a raíz de la actuación de los Delegados gubernativos, todo fué aplauso y alegría entre el elemento popular: después los Delegados que con mayor energía actuaron (quizás con más acritud que estricta justicia) fueron los más odiados y despreciados.

Por eso, un Gobierno que aspire a mantener la adhesión de los ciudadanos a su programa, debe desplegar en todos sus actos un culto exquisito a la justicia, haciendo cumplir la ley a propios y extraños, y manteniéndose él siempre dentro de la más firme y constante legalidad, dando así ejemplo de respeto a los inmutables principios de la ley natural. Lo contrario es construirse su propia fosa, tanto más profunda cuanto más se abuse de lo excepcional y extralegal.

## Las solemnidades de Semana Santa, celebradas con gran fervor

Este año, con motivo del XIX centenario de la Redención, las fiestas para conmemorar la Pasión y Muerte de Cristo, han salido fuera del ámbito de la Semana Mayor. Realmente comenzaron el día 30 de marzo, día en que dió principio la solemnisísima novena a Nuestra Señora de los Dolores.

### Novena de los Dolores

Tuvo lugar en la Catedral, a las siete de la tarde, con el rezo del santo rosario, ejercicio de la novena y sermón a cargo del P. Lozano, dominico.

### Conferencias cuaresmales

Durante los días 9, 10 y 11, el Excelentísimo Prelado pronunció tres conferencias para hombres, a las siete de la tarde, en la Capilla de Cerralbo. Como en años anteriores acudió a escucharle gran número de fieles, que

recibieron la comunión de manos del Sr. Obispo, el día 12.

El tema desarrollado este año fué el de la Redención del hombre por Jesucristo. El poco espacio de que disponemos nos impide dar un amplio resumen de las bellísimas conferencias, que, como en años anteriores, han gustado sobre manera.

### Ejercicios espirituales para niños

En la Catedral han practicado ejercicios espirituales, durante tres días, los niños de las escuelas nacionales y de las particulares, excepto los que asisten al colegio de las Madres Teresianas que los han hecho en la Iglesia de su Colegio. Consistían en dos actos que tenían lugar por la mañana y por la tarde.

### Función de la Cofradía de la Cruz

El Miércoles Santo, a las siete, la

Cofradía de la Santa Cruz, celebró en la Iglesia de S. Agustín, donde guarda su «paso», una función en honor de la Santa Cruz. Consistió en el rezo del Santo Rosario, ejercicio del Vía-Crucis y plática, por don Ramón Morales.

Asistió numeroso público, lleno de fervor.

### Solemnidades del Jueves Santo

A las ocho y media de este día, comenzaron en la Catedral los Sagrados Oficios de consagración de Oleos. Ofició el Sr. Obispo.

A las once y media, en todas las Iglesias, tuvieron lugar los cultos propios de este día, viéndose muy concurridas de fieles.

### Lavatorio y Mandato

A las tres de la tarde, en la Catedral, el Excmo. Sr. Obispo practicó el lavatorio de pies a doce pobres.

El sermón del Mandato fué pronunciado por don Manuel Sánchez, canónigo magistral.

La visita a los monumentos resultó concurridísima.

### Hora Santa y Vigilia de la Adoración Nocturna

A las nueve de la noche se celebró en la Capilla de Cerralbo, abarrotada de fieles, una solemnisísima Hora Santa. En ella ocupó la sagrada cátedra el P. Alcalde, C. M. F.

Terminada esta dió principio la Vigilia de la Adoración Nocturna, que fué pública, siendo numerosos los fieles que permanecieron en la Iglesia, hasta los ejercicios de la mañana.

### Viernes Santo

A las horas previamente anunciadas tuvieron lugar en todas las iglesias los solemnes oficios, propios del día, con gran concurrencia de fieles.

### Sermones de Pasión

En la Catedral, a las seis de la mañana, tuvo lugar el tradicional sermón de la Pasión, a cargo de don Serafín Tella.

En la Parroquia de San Isidoro, llena de público, de ocho a nueve, antes de la celebración de los divinos oficios, hubo meditación de la Pasión, dirigida por don Ramón Morales.

### Sermones de las Siete Palabras

De doce a tres, se celebró en la Catedral el Ejercicio de las Siete Palabras, en el que ocupó la sagrada cátedra el P. Aparicio.

Alternando con cada Palabra, la capilla de música del Seminario, entonó preciosas composiciones musicales.

### Vía-Crucis

También en la Catedral, a las cinco de la tarde, se celebró solemnisísimo Vía-Crucis, cantado con extraordinaria concurrencia de fieles, que practicó el piadoso ejercicio con gran fervor.

### Cultos a la Soledad

A las nueve de la noche tuvieron lugar en la misma iglesia los tradicionales cultos a la Soledad de la Santísima Virgen.

Rezóse el santo rosario y a su terminación ocupó la cátedra del Espíritu Santo, el Sr. Magistral, pronunciando un sentido sermón.

Acabado éste, organizóse, dentro del templo la procesión de la Soledad, a la que asistieron, con vela, numerosos fieles. Se dió fin a estos solemnisimos cultos, cantándose la salve popular.

Como habrán notado nuestros lectores, no se han celebrado procesiones en la pasada Semana Santa: pero lo que puede haber perdido en el aspecto espectacular lo ha ganado en recogimiento interior y fervor de los fieles.

No ha habido el menor incidente y la máxima compostura ha reinado en todos los templos.

## Fines de la Masonería

1.º *Religioso*.—Desacreditar hasta destruir la fe cristiana por la filosofía, el misticismo o la ciencia empírica.

2.º *Moral*.—Corromper la moralidad de las razas occidentales, infiltrando la sabiduría de la moralidad oriental; debilitar los lazos del matrimonio; destruir la vida de familia, y abolir el derecho sucesorio y hasta los nombres de familia.

3.º *Estético*.—Culto de lo feo y extravagante en arte, literatura, música y teatro. Modernismo, orientalismo crudo y degeneración.

4.º *Social*.—Abolición de la aristocracia y creación de la plutocracia; la riqueza, única distinción social; encender la lucha de clases, llegando al proletariado por la vulgaridad, la corrupción, la envidia, de donde nace el odio al patrono.

LEÓN DE PONCINS.

## BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital: 100.000,000 de Pesetas

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa  
CAJA DE AHORROS 4 por %  
CONSIGNACIONES A UN AÑO 4 ½ POR %

Oficinas: Calle de D. Julián Sánchez

Casa MARCOS. JOYERÍA, PLATERÍA, RELOJERÍA Y ÓPTICA. Plaza Mayor, 11. Esta casa es la

que de más surtido dispone en artículos para regalos. También se encarga de cuantas reparaciones se le confíen, por estar en relaciones con los principales talleres de platería.

Se garantizan los trabajos. ESmero, PRONTITUD Y ECONOMIA. Probad y os convencereis.



## Aumento en las cédulas personales

Días pasados visitó nuestra ciudad un Delegado de la Diputación provincial, invitando a varios convecinos a rectificar la clase de su cédula personal, en armonía con las declaraciones de renta de casas que figuraban en el padrón para el impuesto del inquilinato y otros con los sueldos que perciben.

Según mis noticias, fueron bastantes los mirobrigenses llamados a rectificar y quizá no sean los últimos en recibir la «simpática» llamada. Algunos se han quejado de que no se tuviera en cuenta por la Diputación que las partidas declaradas o *aceptadas* para el impuesto de inquilinato (que es donde el asunto ha levantado mayores protestas) se fijaron o aceptaron por los interesados mirando únicamente al deseo de remediar la crisis obrera municipal, pues, a ese fin, aunque indirectamente, se ordenaba el impuesto.

Porque, como saben mis lectores y no habrán olvidado los concejales que formaron el padrón para exigir el inquilinato, no fueron atendidas muchas declaraciones de renta hechas por los interesados y, en su lugar, la comisión municipal correspondiente, fijó otras, teniendo en cuenta, más que la posible renta de las viviendas, la posición económica de los declarantes. Como se trataba, repito, de contribuir a reforzar los ingresos municipales que, en gran parte, se destinaban a mitigar el paro obrero, muchos se aquietaron ante el acuerdo municipal, dando así un ejemplo de amor a Miróbriga.

Pero, esta circunstancia no ha debido ser ignorada por la Diputación, es más, debería habersele hecho notar paladinamente, para que no hiciera uso en su provecho de algo que en la mente de todos se destinaba a otro fin, máxime, cuando el impuesto de cédulas personales es quizás el más odioso de todos y, a la vez, elevadísimo en su cuantía cuando se fija basándolo en los alquileres.

¿No habrá medio de evitar que se repita este hecho? Porque no afecta solamente, como pudiera creerse, a individuos de buena situación económica, sino también a otros modestísimos.

Así lo espero de los asesores municipales, que merecerán plácemes de todos los perjudicados, por su buena obra.

A. B. C.

## La U. G. T., plantea otra huelga general

Los rumores que desde fines de la semana anterior venían circulando sobre el planteamiento de otra huelga general por las secciones de la Unión General de Trabajadores, han tenido confirmación al presentarse por dicha organización obrera los oficios declarativos de huelga general.

### Gestiones para evitarla

De todos es sabido que en la actualidad, hay más de cien obreros en paro forzoso, los que aumentarán si se confirma la suspensión de las obras del Instituto, por falta de fondos para el pago de jornales, que el Instituto Nacional de Previsión, a pesar del tiempo transcurrido, no ha cedido todavía el préstamo solicitado para construir dicho edificio.

La gestora municipal ha realizado diversas gestiones con el fin de encontrar los fondos necesarios por el momento, para atender a dicha obra. También ha realizado otras encaminadas a mitigar el paro.

El miércoles convocó la alcaldía a la comisión organizadora de la Patronal, para hablarle de este asunto y recabarle su apoyo.

La Comisión organizadora de la Patronal, explicó al Sr. Moro—aquél

día alcalde accidental—la actual situación del comercio mirobrigense y su opinión personal sobre el asunto que se le consultaba. Ofrecieron además transmitir el ruego de la alcaldía a los socios.

Los patronos mirobrigenses se ofrecieron al Sr. Moro para formar parte de una comisión que se nombre para recabar de personas o entidades, las cantidades que se necesiten para las obras del Instituto y para el paro, ya que los comerciantes e industriales siempre han estado y están dispuestos a apoyar a la clase obrera en todas sus justas peticiones.

### Un manifiesto

El viernes, la U. G. T., hizo público un manifiesto que dirige a la clase capitalista. Expone en él la concesión que hicieron los obreros que trabajan en el canal del Pantano del Agueda, al trabajar por un jornal bastante inferior al que figura en las bases de trabajo del ramo de construcción y la crisis aguda de trabajo que hay en la población.

Piden a los capitalistas su apoyo económico para evitar dicho mal y para evitar que la clase obrera adopte posturas violentas, impropias de los obreros mirobrigenses.

constituyó una manifestación de las grandes simpatías que el finado tenía en todas las clases sociales.

A su viuda, hijos y demás familia, nuestro sentido pésame.

—Ya se están realizando las obras que se considerarán de más urgencia en el Nacedero de La Aceñuela, para evitar la contaminación de las aguas, de conformidad con la petición de los Inspectores Farmacéuticos municipales.

Las mismas se construyen con la subvención concedida por la Diputación Provincial, a petición del señor G. Riesco. El Ayuntamiento aportará el 25 por 100 del importe de las obras.

—En Madrid, víctima de rápida enfermedad, ha fallecido don Alfonso Vicente Martínez, maestro nacional.

Para asistir al sepelio se trasladaron a la capital de la nación, los próximos parientes del difunto, don Manuel Sánchez Espiga y señora.

A su viuda, hijo y demás familia, expresamos nuestro sentido pésame.

—Ha llegado de Madrid, don Cándido Casanueva y Gorjón.

## NOTICIAS

—El pasado día 9, a las doce, contrajo matrimonio canónico, en la Iglesia parroquial de Santiago, de Cáceres, la bella y distinguida señorita Conchita Cuadrado Bouzas, hija del Interventor de Hacienda de dicha capital don Eduardo Cuadrado, con don Ildefonso Marín Jiménez. Fueron apadrinados por nuestro editor y buen amigo don Enrique Cuadrado, tío de la novia y doña Encarnación Marín, hermana del novio. Después de la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un banquete en el «Hotel Nacional».

Los recién casados recibieron muchas felicitaciones y salieron por la tarde de viaje para Madrid y varias poblaciones de Levante. Enhorabuena y les deseamos eterna luna de miel.

—El jueves, 6 del corriente, después de haber recibido los Santos Sacramentos, falleció en esta ciudad, el popular y querido camarero Antonio San Martín.

Su entierro, verificado el viernes, 7,

## Velas de CERA LITÚRGICA, en calidades garantizadas.

Pídalas en el Comercio de Ultramarinos de ALONSO SÁNCHEZ CONDE, Plaza Mayor, 25 y Madrid, 2

— CIUDAD RODRIGO —

**Trajes talares** La antigua y acreditada **Sastrería de H. BLANCO**, ofrece a los Sres. Sacerdotes, los mejores géneros, el corte más perfecto y la confección más esmerada. PRECIOS ECONÓMICOS.

**Sastrería de H. BLANCO**  
Plaza Mayor, 9, CIUDAD RODRIGO

Consultorio Médico-Quirúrgico

### Dr. Calderón

CIRUJANO DEL INSTITUTO RUBIO DE MADRID

Enfermedades secretas.—Corrientes eléctricas.—Rayos X.—Análisis clínicos.—Consulta: de 11 a 1 y de 3 a 4.—Cardenal Pacheco (Antes Enlosado).

**S. CORTÉS S.**  
MEDICO DENTISTA  
RÚA DEL SOL, 5

**Ernesto Sánchez**  
Medicina general. Enfermedades de la Infancia

ANÁLISIS CLÍNICOS.—Consulta: de 12 a 2  
Don Julián Sánchez, .8—CIUDAD RODRIGO

**SE VENDE** un motor eléctrico, 15 H. P., marca A. E. G., 150 volts; un transformador cuadrado con todos sus accesorios, todo en buen estado de conservación. Dirigirse al Sr. cura de Bouza.

Se vende o arrienda el edificio del **Ca-fé DOS COLUMNAS**. En el mismo darán razón.

**Oficial de Farmacia.** Se necesita con práctica de droguería. Dirigirse a don Luis H. Mirueña.—Ciudad Rodrigo.

MP. DE ENRIQUE CUADRADO, CIUDAD RODRIGO.

## Policlínica Médico-Quirúrgica

**DR. EMILIO HERNÁNDEZ**

(Especialista en Partos y Matriz).  
Del Instituto Rubio, de Madrid.  
Ddo. de las Maternidades.

**DR. BERNABÉ HERNÁNDEZ**

(Especialista en Piel, Venéreo, Sífilis).  
Ddo. del Hospital de San Juan de Dios  
y Dispensario Martínez Anido.

Medicina general.—Rayos X.—Pneumotórax artificial.—Diatermia.—De 11 a 2 y de 5 a 8.

CALDUEBLA. NÚMERO 1.—CIUDAD RODRIGO

Alonso Sánchez Conde ULTRAMARINOS Y COLONIALES

Especialidad en galletas, quesos, licores, conservas de pescados y hortalizas espárragos superiores, mermeladas de fruta, jaleas y miel pura en elegantes vasitos de cristal. Chocolates, caramelos y bombones.

**Mantequilla finísima en latas y pastillas.** Venta exclusiva de las acreditadísimas Velas Litúrgicas de cera Máxima y Notabile. Protege llamas Parisien, que evita el goteo de las velas. Lamparillas Milagrosas, Lámparas Sagrario Litúrgicas, fabricadas por Sucesores de MONZO PLÁ. de Albaida, anunciadas en el «Boletín Oficial del Obispado» de Ciudad Rodrigo

PLAZA MAYOR, 25 Y CALLE MADRID, 2



## La comarca mirobrigense y los cultivos intensivos

Comienza a implantarse en nuestra comarca el cultivo intensivo. Como saben mis lectores, este consiste, en la generalidad de los casos, en roturar alguna finca o algún trozo de ella, que, si no siempre, al menos durante muchos años ha permanecido inculta, explotada únicamente por sus pastos.

Los pequeños labradores se entregan a esas faenas con el alma henchida de esperanzas, saludando un franco y sonrosado porvenir, y satisfaciendo las ansias, acariciadas durante muchos años, de entrar a labrar en esas dehesas.

Muy pocos piensan seriamente antes de embarcarse en la nueva empresa: tan contentos están, viéndose segar en fecha próxima ubérrimos trigales, que ni por un momento suponen que le saldrán al paso numerosas y no delezna- bles dificultades, que para muchos constituirán un serio tropiezo, cuando no caida mortal y definitiva.

No son las menores, ni las menos atendibles las que provendrán del exceso de producción cerealista. Fuera de algunos casos, raros, los nuevos cultivos se destinarán a sembrar trigo y centeno. Pero, en las presentes circunstancias, cuando la producción triguera en España es suficiente para atender al consumo nacional, resulta francamente ruinoso destinar nuevas superficies al cultivo cerealista. ¿Qué se va a hacer con tanto trigo? ¿En dónde se podrá colocar? En el ejercicio 1932-1933 el trigo, a pesar de las tasas, etc., no ha conseguido un precio remunerador, antes al contrario, mucho se ha vendido a precio inferior al marcado por la ley.

¿Pues, cual será el precio que tendrá el preciado cereal dentro de dos años cuando estén en plena producción las tierras que ahora se roturan? Vuelvo a preguntar: ¿dónde se podrá consumir el aumento de trigo que produzcan las nuevas explotaciones trigueras? En España, no, porque la actual area cultivada, produce en años normales lo suficiente para el consumo de la nación.

¿En el extranjero? Tampoco, porque no podemos competir con el que producen otras naciones, sobre todo las americanas. ¡Como que, desapareciendo los aranceles, el trigo nacional en su misma casa, no sufre la competencia del exótico! ¿Y cómo podrá hacerle guerra en la extraña? No tendrá pues salida. Y entonces los agricultores, habrán de

despreciar a aquel trigo que sembraron en medio de las más halagüeñas ilusiones.

Yo pediría al Ministro de Agricultura, si tuviera a bien escucharme, que antes de consentir nuevas roturaciones, resolviera el conflicto creado este año a los labradores, pequeños, medianos y grandes, al no poder vender los trigos a precio remunerador, porque dentro de dos años habrá de resolver el mismo problema, complicado, y grandemente, por el trigo de los cultivos intensivos.

¡Ah! Y en nuestra comarca el asunto presenta peor cariz, porque ya otras regiones, mucho más fértiles que las nuestras, se han adelantado en eso de los cultivos intensivos. ¿Será posible a las barbillas del campo mirobrigense competir con los candeales extremeños o andaluces?

Antes de lanzar a los pobres campesinos a una aventura que puede costarle muy cara, debe pensar el Ministro, ahora que preside de un modo efectivo el Instituto de Reforma Agraria, si merecen consentirse las roturaciones de dehesas sin delimitar bien, primero, a qué clase de cultivos se las someterá y si estos serán reproductivos, teniendo en cuenta los factores que intervienen en toda la cosecha nacional.

AGRÓFILO.

### Granitos de sal

¡—Ojo con las cosas que usted dice, amiguito!

—No lo hice por ofenderle.

—Pues lo hiciese por lo que lo hiciese, sépase que no tengo camisa azul; lo que usted pensó que era un saludo, no era más que estirarme la manga de mi camisa... verde.

—Bien, bien; le felicito.

## “MARIA-ROSA”

GRAN FÁBRICA DE HARINAS,

Garantía absoluta en clases y semillas.

Maquinaria modernísima, sistema DAVERIO

Propietaria: Doña Rosa Sánchez, (Viuda de García Estévez)

HIJA DE DON JOSÉ SÁNCHEZ SEVILLANO

CIUDAD RODRIGO (Salamanca)

—No hay de qué... porque, aunque no me vea usted camisa azul, no quiere decir esto que yo participe de los ideales de ustedes. Yo estoy muy resentido de la conducta de Hitler.

—¿...?

—Sí señor. A Hitler le han llamado muchas cosas bonitas los amigos, para pintar de una pincelada todo el carácter de ese hombre; no mentemos lo que han dicho de él los enemigos... pero quiero decir lo que he dicho yo y que da la razón de mi poca simpatía por la camisa hitleriana: *Hitler es el barrendero mayor de Alemania*.

El título buscado por mí no pasará a la Historia, porque no merece tales honores; pero no por eso deja de ser verdad. Ese señor, respetable hasta en filosofía, nos está *haciendo la pascua*... y no florida; porque mientras él barre de Alemania a todos los indeseables, la pobre España se está llenando de judíos hasta los topes.

Y, con permiso de Fernando de los Ríos, ya sabemos de siempre lo que dan a España esos descendientes, de aquellos vecinos de Judas. De Alemania no los echan por buenos, ni aquí tampoco es por buenos por lo que los reciben.

*Pues ¿por qué no rechaza a los judíos El rabí don Fernando de los Ríos? Porque puede decir: ¡son de los míos!*

El pueblo español tiene dividida a la Humanidad en dos bandos: por un lado los justos, que confiesan a Cristo; por otro los judíos, que le persiguen sin descanso. Y por eso no puede nuestro pueblo ver con simpatía a Hitler porque nos está dando demasiadas *judías*.

Aquí hay bastantes parados para que vengan de fuera a chuparnos el dinero.

Aquí nos gusta el jamón, y los judíos, a pesar de ser *marranos*, no lo pueden comer.

Aquí preferimos al P. Pérez del Pulgar que enseñaba a tantos obreros, en

lugar del profesor Eiustein que no enseñará a ninguno.

Aquí no queremos judíos... porque ya estamos los *justos*.

¡Hitler!! ¿no podría usted barrer hacia el mar?

Confieso que es mi debilidad el sacar a plaza ciertos *recortes* de algunos periodiquillos... cuyo olor, color y sabor no puede ser sospechoso ni al mismísimo Prieto.

Pero no puedo resistir a cortar, porque no es poco placer el meter nuestra tijera en «El Liberal», periódico republicano de siempre, y en «El Imparcial», republicano nuevo y viejo monárquico.

Dice el primero: «*Esto no puede seguir así. La frase de moda. La dice la gente satisfecha y la dicen los que sufren todavía hambre y sed de justicia. Esto no puede seguir así.*»

Cualquiera diría que esto era de «El Siglo Futuro», o de algún alcalde rural de los que aún quitan el sombrero para entrar en misa; pero no es así, sino que son ellos y en Madrid los que dicen tales barbaridades... porque yo pienso que es una barbaridad decir que no puede seguirse así, cuando estamos en los comienzos de una España que no es España, que es Jauja.

Digamos lo del otro: Afirma que no se puede contemplar el panorama político actual *sin hondas inquietudes*; que la situación es de *gravidad extrema*; que no solo afecta al régimen, sino a sus fundamentos y al país.

El parrafito es demasiado largo para copiarle a la letra, pero en sustancia es lo dicho.

Si no fuera pensar mal diríamos que ese periódico, *tan imparcial siempre*, se acordaba de los tiempos *antañones* en que tantos españoles que se chupaban el dedo le daban a él *calderilla diaria*. Al menos entonces no sentía esas hondas inquietudes.

Para «El Imparcial» el régimen actual no está aún maduro... y eso de que la cosa esté tan verde, *después de tanto sol*, es la causa de sus preocupaciones.

Quizá se acuerde de la fábula de la zorra.

Pero no seré yo el que le diga:

«*También hay para pícaros engaño.*»

Porque de ponerme a decirles cosas, si se las había de decir *imparcialmente*, yo no le llamaba pícaro.

Se me iban a enfadar los pícaros.

P. PITO.

Elaboración especial de Vino blanco, dulce, para el Santo Sacrificio de la Misa  
**LOIDI Y ZULAICA.-S. Sebastian**

Casa central, Idiáquez, 5. Telegramas: LOIDI. Fundada en el año 1875  
Bodegas de elaboración en Alcázar de San Juan (Ciudad Real)  
Proveedores de los Sacros Palacios Apostólicos

Esta Casa garantiza la absoluta pureza de sus vinos con recomendaciones y certificados de los Eminentísimos Sres. Cardenal Arzobispo de Burgos, Arzobispos de Santiago, Valladolid y Valencia; Obispos de Ciudad Real, Pamplona, Orihuela, Salamanca, Segovia, Auxiliar de Burgos, Bayona (Francia), Rvdo. P. Dr. Eduardo Vitoria, S. J., etc.

Exportación a Ultramar. Envío gratuito de muestras. Se vende en la Fonda Universal.  
PETRONILO CUSTODIO.—CIUDAD RODRIGO

Cera Litúrgica Garantizada

de la Cerería Pontificia de los

**Sres. Antonio Tormo y Comp.**

ALBAIDA (VALENCIA)

pueden adquirirla o por su conducto en la **Cooperativa Mirobrigense**

CONCEDIDA LA VENTA EXCLUSIVA EN TODA LA DIOCESIS